En ruta a un crecimiento sostenido y blindado ante choques externos (El Financiero 13/06/11)

En ruta a un crecimiento sostenido y blindado ante choques externos (El Financiero 13/06/11)Marcela Ojeda Castilla Lunes, 13 de junio de 2011 • Falta mucho por hacer, pero se va por el camino correcto. • SHCP presenta un panorama gráfico de la economía. & bull: Quiere un debate público sustentado en datos objetivos. La economía va por buen camino: SHCP México ha logrado cimentar bases sólidas en las que en un futuro cercano se espera alcanzar un crecimiento económico sostenido y blindado ante choques externos, afirmó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), al difundir gráficamente la evolución de algunas variables económicas con impacto en la población. Por medio de la oficina de su vocería, la dependencia subrayó que la intención de presentar el panorama gráfico es fundamentar un debate público con datos objetivos más que en acusaciones o descalificaciones, que por su naturaleza buscan otro tipo de efectos más que contribuir a mejorar la economía. Al reconocer que "falta mucho por hacer para mejorar las condiciones de vida de los mexicanos que menos tienen", la SHCP reiteró que la evidencia confirma que se va por el camino correcto. Dijo que en la última década, el PIB per cápita mejoró más de 20 por ciento en términos reales, mientras que entre 1981 y 2000 apenas aumentó 8 por ciento; en tanto que la pobreza extrema (alimentaria) disminuyó, al pasar de 24.1 millones de personas en 2000 a 18.2 millones en 2008. "Entre 1992 y 2000, 5.1 millones de mexicanos fueron empujados a una situación de pobreza extrema, pero en los años siguientes (2001-2008), 4.3 millones de personas abandonaron tal situación", agregó Hacienda, con base en cifras del Coneval. Por otra parte, destacó que por primera vez en la historia reciente, la última crisis por la que atravesó México se debió a factores externos, con una relativa poca afectación en las variables macroeconómicas nacionales y un menor lapso en la recuperación. Subrayó que gracias al manejo responsable de la política económica en la última década, en general, la recuperación en la confianza y la estabilidad permitió reducir las tasas de interés, estimulando así la inversión y el consumo. Contrastes Anotó que desde la década pasada, la disciplina fiscal ha sido una de las metas prioritarias, logrando mantener el balance de las finanzas públicas entre un déficit de 1 por ciento del PIB y un superávit de 0.1 por ciento, con un déficit promedio anual durante los últimos diez años de 0.4 por ciento del PIB. Este déficit -que no considera la inversión de Pemex en 2009 y 2010- "contrasta significativamente con el de 15.8 por ciento del PIB registrado en la década de los ochenta", precisó Hacienda. Indicó que el manejo eficiente y cuidadoso de la deuda pública externa en los últimos diez años -que pasó de 60.5 por ciento del PIB en promedio en los ochenta a 9.7 por ciento del PIB en promedio en la década de 2000-, ha sido importante para la estabilidad macroeconómica y financiera. También expuso que en la década de 2000, el precio del dólar se incrementó sólo 31 por ciento, permitiendo una mayor certidumbre en los mercados y el descenso de la inflación. Anotó que durante la década pasada, la estabilidad económica y la mayor confianza internacional en el desempeño económico de nuestro país se vieron reflejados en el nivel de reservas internacionales del Banco de México, que cerraron 2010 en un nivel histórico de 113 mil 600 millones de dólares. Respecto al sector externo, la dependencia subrayó que gracias a la profundización de la apertura comercial, en la década pasada el comercio de México con el mundo registró un gran dinamismo, con un crecimiento promedio anual de 6 por ciento. "Así, durante la década de 2000, los mexicanos intercambiamos bienes por alrededor de cuatro mil 537 millones de dólares, cifra muy por arriba de los 516 millones y de los mil 878 millones de dólares comerciados en las décadas de los ochenta y los noventa, respectivamente." Enfatizó que en el periodo de referencia, la Inversión Extranjera Directa fue más del doble de lo que ingresó en los noventa y casi diez veces más de lo que captó en los ochenta, "confirmando que la política económica aplicada en los últimos años es la adecuada".